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蚕都くらぶ･ま～ゆは､地域で暮らす人びとがお互いに助け合って楽しく暮らすこ
とを目指しています。 

私たちは､この地域の豊かな自然や人びとの知恵･技術･経験･人柄を地域の宝と考
えます。 

その宝を活用することで､より豊かな地域と温もりのある人間関係を目指し、活動
しています。 

蚕都くらぶ･ま～ゆは､地域通貨｢ま～ゆ｣を使って人と地域をつないでいます。 

❖ 人と人との新しい関係が生まれます。 

❖ 自分の能力を再発見できます。 

❖ 人が活き活きすることで､地域が元気になります。 

 

わたしたちの願い  

俊篤 

啓峰 
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2月は大雪のため中止で2

ヶ月ぶりに、夜 7 時過ぎて

も季節外れの暖かさが残

るなか、昨年の 8 月以来、

の7ヶ月ぶり「夜」のま～ゆ

市開催です。司会はミーす

けさんです。 

モノコト交換 
☆ぶんちゃん：小松菜、じゃがいも、本、手作りの帽子など各

100ま～ゆ ☆殿下さん：文庫本 4冊、各 100ま～ゆ 

☆ミーすけさん：青豆 200円 

ハッピーバースデー 
先月できなかった２人、今月３月の４人、合計６人、史上最多か

な？盛大にお祝いしました。 

2月生まれ 

☆アントさん：ワクチンに関する動画

を見てほしい 

☆アンジンさん：ぎっくり腰になった。 
 

3月生まれ 

☆あやちゃん：周りの環境に感謝しつ

つ現状維持したい 

☆ケセラさん：いくつになっても誕生日は嬉しい。足元に咲いたクロッカスの花に春を感じた 

☆ハヤチャン：青木村の風穴を見て、新しいことを勉強する良さに改めて気づいた 

☆にゃんこ先生：発見と驚きに満ちている日々を送れている 

インフォメーション 
☆ヒデさん：うえだ環境市民会議の報告☆ゆっきぃ：信州 AYA世代交流会＆テレビ番組放送の報告 

☆殿下：上田映劇 映画のお知らせ ☆あやちゃん：廿日市がほっこりカフェにリニューアル ☆ミーすけ

さん：みそづくり、レクリエーションについて☆ケセラさん：2月と 3月のま～ゆ寺子屋について 

我が家の断熱術について 
積極的に取り組んでいる人、あまりやっていない人さまざまでした。 

◆窓にプチプチ（緩衝材）を貼る ◆隙間にテープを貼りすきま風を防ぐ ◆だるまストーブ(薪)を使う  

 ◆電気シーツを使って寝る ◆とにかく着込む ◆湯たんぽを使う ◆窓を 2重窓にする ◆夜に雨戸を閉める 

 ◆靴下 2重履き ◆石油ストーブで暖かく＆電気代節約 ◆はんてんを着ている ◆断熱材を窓にはめる  

◆外仕事が寒すぎて、家では寒さを感じない ◆スキーウェアを着ている 

これ以外にも、近況報告で心があたたかくなる話も聞くことができました。参考にしたいアイデアがたく

さんありました。最後は都々平さんが、部屋の断熱対策と部屋の寒さが健康に悪影響を及ぼすことに

ついてプリントを配って解説。改めて、寒い冬でも暖かくして過ごすことの重要性を感じました。 

№461 ゆっきぃ 

 

蕎麦処 いちや   №312 牧野隆彦 

● お食事代の 5％をまーゆでお使いください 

● 環境やお財布にもローインパクトな蕎麦屋を目指してい

ます平日は予約制となっています  

※前日までにご予約頂いたお客様には一品サービスします 

上田市住吉1160  

℡25-1841／携帯080-5140-6689  

 

 

都市･建築工房 №130ヒデさん(竹内秀夫) 
● トラブルの多いリフォームだからこそ 

お任せください 

● 家のことなら何でもお気軽にご相談ください 

● 消費税分「ま～ゆ」が使えます 

上田市御所274 
℡28-7532 fax 28-8190 
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3 月２４日～２６日 

 

ボクは大豆 №463 かっぱ 

ボクは今、千葉の白いカメの中でひっそりと暮らしている。 
 

大切に上田の地で育てられたんだけど 

そのあとは、ぐらぐら熱湯で煮られて、ミキシングでグニョグニ

ョに跡形もなくされ、 

ブルーシートの上で塩攻撃を受けこうじ爺さんといっしょに力

まかせにこねつけられた 

大嫌いだった塩さんとも友達になり、手を取り合っていくうちに 

ニンゲンたちは、こねくり回すのを一旦やめた 

一握りくらいにしたものを四方から叩きつけ、それを 3 回繰り返し

た 

そして、大きなサイコロのようにされた 

高校生のお兄さんは、ボクを美しくきれいに四角にしてくれたが、

新人の「かっぱ」と呼ばれるヤツのはひどかった 
 

ニンゲンはボクらを「はかり」の上にのせて「みそ」と呼び、体重を

調べ、冷たいタルとかカメと呼ばれる部屋の中に入れて、形をなくすまでギューギュー上から押しこんだ 
 

こうじ爺さんは不安がるボクに「俺はもう慣れているから大丈夫

だ。もう少ししたら静かになって暗くなるから安心しろ」と僕にさ

さやいた 

威勢が良かった塩君だったが、今はボクやこうじ爺さんの中に

溶けてモノも言えない状態だ 
 

さて、心配していたら、ボクをもらい受けたのは 

なんと、あの新人のかっぱだった。あぁ、もう豆生の終わりだ… 
 

そうして、僕は、あさまに揺られて、上田から千葉に旅をした 

かっぱは、千葉につくと、しばらく上田より冷たく暗い中にボクらを入れた 
 

「こんな冷たい中にいたら、かじかんでモノも言えないっすよ」と僕が言うと「なぁに、かっぱってやつは、あさ

まの中で何度も俺たちに話しかけてただろ？きっとそのうち、俺たちが過ごしやすいところに移動させてく

れるさ」と言った 
 

冷たい部屋から白いカメと呼ばれる部屋に移動するときも、こうじ爺さんは「面倒でうるさい奴がはいって

こねぇように、ちゃんとギューギューしろよ」と、かっぱの指導に余念がない 
 

けれど、千葉は上田よりうんと暖かい 

その後、かっぱは、その白くて冷たいカメと呼ばれる部屋を、ブツブツいいながらいろんな場所に置いてみ

ていたが、ようやく米さんの横に決めたようだった 
 

心配性のかっぱが、「夏はカビがわくかもしれないから、また冷蔵庫に戻ってもらいます」というと、こうじ爺

さんは「寒すぎると新人の菌の奴らがちぢこまって、孤独になって、変なことやらかすようになる。あいつらに

ちゃんと話しかけて、心開いてもらわねぇからカビになるんだ！」と怒った 
 

かっぱはその後も、ときどき僕らの様子を心配そうにドア（蓋）をあけてみている 

そのたびに、こうじ爺さんが「うるせぇんだよ。まだ心配すんな！」とたしなめている 
 

いろんな目にあったけれど、ボクはこれから、上田の空の下で小鳥や虫たちと話し

たように、上田から来たいろんな人の手に住んでいた微生物くんたちと話して友

達になるのを、千葉の台所の片隅で、楽しみにしている 
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前日までの雨で、天気と桜の状況が心配されましたが、現地の桜はギリギリセーフ。 

4月 9日は、空も快晴＆風の影響もあまりなく、心地良いお花見日和でした。 

司会はけんちゃん。晴れ男らしい挨拶でしっかり場をあたためてからスタートしました。 

【インフォメーション】 

◆レクリエーションチーム＝真綿・蚕糸館の見学と大糸線車窓の旅について（ミーすけさん） 

◆「遊佐准尉並妻子慰霊の会」結成記念シンポジウムについて＝（詳細はケセラさんのメールから） 

◆ほっこりカフェ 4月 23日オープニングお餅つき会について：みんなの家にて（あやちゃん） 

【ハッピーバースデイ】 

4 月生まれは今回２人。シンコちゃん と しゅんちゃんをお祝いしました。 

おめでとうございま〜す！ 

【アトラクション】 

あやちゃんの伴奏で春の曲『花』と『朧月夜』をみんなで歌いました。 

しゅんちゃんにはトランペットで『ハトと少年』『早春賦』『夜空のトランペット』を。 

アンコールで『情熱大陸』も吹いてくれました！ 

【野外交流会】 

近況を語ったり、話したい事、最近感じた事など、自由におしゃべりしました。 

気軽な雑談から思いがけず深〜い良い話が出てきて、考えさせられる議論へと発展する。それがま〜ゆの

面白くてスゴイトコロ。今回もそんな語らいの時間となりました。 

青空の下で、顔を合わせて集うのは気持ち良いなぁ、と改めて思いました。 
 
桜が風に揺れ、はらりと流れてゆくのを眺めながら、のんびり過ごしたお花見ま〜ゆ市。 

行き帰りのミニハイキングも、怪我なく無事にできて良かったです！ 

また来年も同じ

ようにお花見がで

きますように。今度

はお団子が食べた

いなぁ 

あやちゃん 
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4 月 14 日（金）10 時に信州大学繊維学部入口に集合し、今

回は、構内にある「真綿・蚕糸館」と「貯繭庫
ち ょ け ん こ

」を見学をしました。  

まず、2021 年（令和 3 年）6 月に蚕種・養蚕・製糸・紬・絹紡

績で栄えた蚕都上田の学術的要所、繊維学

部の新たなシンボルとして建設された「真綿・

蚕糸館」の見学。バリアフリーの廻り廊下で

巡る館内には、真綿のビジュアルアートなど

公募展の受賞作品約６０点を展示。 

1 階では施設を通じて、古くからの産業や日本人の生活、

精神面を支えてきた真綿蚕糸の技術、歴史文化を知り、特に、

子どもや次世代に、真綿や紬、製糸、蚕、繭に興味をもって

もらえるような施設として活用したいとのことです。 

施設内の展示棟について酒井さんに詳細にご説明いただ

いたのち、２階で「真綿の作り方」を土屋さんのご指導のもと

体験実習を行 い、作品はお土産にいただきました。 

我々のテーマにも相通じるものがあり、改めてより一層「繭」の素晴らしさに感動しました。 
 

※ 皇后さまが飼育されている蚕の繭｢小石丸｣は 
上田と縁が深いらしいそうです 

  

 

 

 

 

 

 

次いで、上田蚕糸専門学校の設立時に建設された繊維学部資料館「貯繭庫」を見学しました。 

建物は、赤煉瓦造りで、屋根は寄棟の瓦葺で１階と 2 階からなっております。 

 1 階は、「繊維学部の教育研究の流れ」として、年表・構内のご案内、草創期の上田蚕糸専門学校の写真、

標本・教材、書・日本画等の展示 

２階は、「歴史的資料・貴重資料」として、織物見本帳、生糸商標彙帖
い じょ う

、図書（和漢書・翻訳書の貴重本）、

装束、養蚕寿古六
よ う さ ん す ご ろ く

、掛け図（上田蚕糸専門学校時代の教材）、錦絵、記念絵葉書、蚕・蛾の模型（上田蚕糸

専門学校時代の教材）、上田蚕糸専門学校平面図等の展示されており、歴史が偲ばれました。 

見学終了後、ちょうどお昼

の時間となり、構内にある

「学生食堂」で学生と一緒の

昼食を食べ、天気にも恵まれ、

貴重な体験ができました。 

さらに、日本で繊維学部の

ある大学は、信州大学オンリ

ーとのこと、さらに構内には

貴重な館（やかた）や資料館

がありますので一人でも多く

の方に見学の機会を持って

いただければ幸いです。 

№64 いっしゅう 

(加筆＝都々平) 
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「小石丸」種は、江戸期の上田藩領内で作り出されたと

考えられています。『小県郡史』によれば、「天保年間、

伊勢山村小田中源右衛門は又昔（※在来品種名）の中

より丸形の繭を選
えら

み、一新種を作り、その堅硬なる石の

如しとて、小石丸と名づけたり」とあります。 

  信州昆虫資料館報 №11 より引用 

右
奥
の
建
物
が
貯
繭
庫 

明治時代以来、

皇居の中で、歴

代の皇后陛下が

養蚕を行ってい

る。この繭が

｢小石丸｣。特徴

は、真ん中がく

びれており小

型。(現在の一

般的な繭は楕円

形で大きい) 



やってみたい変遷記 
 №426 ハヤチャン 

◆たんぽぽ劇団に入りたい→ 

◆飛行機に乗るお仕事をしたい→ 

◆雑誌の編集がしたい→ 

◆演劇に関する仕事がしたい→ 

◆みかんが庭になり、温泉が家にひけ

るところに住みたい→ 

◆新しい日帰り温泉を○○さんより

先に行く→ 

◆カウンセラーになる→ 

◆体力作りをする→ 

◆日帰り登山をたくさんする→ 

◆庭を花いっぱいにする→ 

◆絵本や児童書に囲まれた部屋に、

誰でも自由に出入りできる場→ 

◆俳句と絵手紙が上手くなりたい.... 

まだまだ、やってみたかったこと、やっ

てみたいことはたくさんあったように思

う。実際に試した、出来た、満足したこと

はほぼない感じだが。最近は、迷ったら

とりあえず試してみようと発想を変えて

みている。 

ま～ゆ味噌作りも 2 年目。 

いつか、自分でやってみたいこと №441 そだっち 

今回のテーマ『やってみたいこと』、今の自分で思うのはキャンプ飯屋さんです！ 

趣味でやっているソロキャンプで、簡単でおいしく食べられるレシピをいろいろ探して試すのです

が、料理苦手な自分でも今はラクに出来る調味料等あるので、本当にビックリするくらい美味しく出

来るんです！ 

レシピは、料理研究家のリュウジさんを参考にしていますが、料理苦手な方にもオススメです！ 

YouTube で検索すると見られるので、良かったらお試しあれです！ 

外で食べると基本的になんでも美味しいのですが(笑)、キャンプ

飯を気軽に食べられる、もしくは自分で作って食べられるお店っ

て、なかなか無いので自分でやれたら良いな～と夢に思い描きま

す。  

でも、お店をやるとなると経営のノウハウは必要だし、もし人を雇

うとなると責任も生じるので、自分の持っている能力やセンスでは

難しいのが現実です… 

現実的には何かを作ったり育てたりして、人に楽しんだり喜んで

もらう姿を見るのが性に合うし好きなので、人や社会の役に立つ自

分に出来る事をしっかりやって行きたいです！ 

やりたいこと  №55 ミーすけ 

それは北岳に登ることです。高村薫さんのマー

クスの山を読んで、憧れました。それから槍ヶ岳、

穂高岳、北アルプス、南アルプス、中央アルプスど

の山もいいな。 

でも３年前鳳凰三山に行き下山の時、もうすぐ

下山できる３０分ほどのところでバテテしまい仲間

に迷惑をかけました。１０時間も歩き、もう体力は残

っていませんでした。重いリュックを持ってもらう

と、自分で歩いて下山できましたが本当に疲れまし

た。 

だからアルプスはもうどこも無理、わかっていま

す。だから憧れます。 

世界で一番高いヒマラヤは憧れません。だって

寒いところだから。あんな吹雪の中を一歩一歩、し

かも空気の薄い中を歩くなんてとても考えられな

い。やめておきます。 

身近にある里山はまだ歩けそうです。咲いてい

る花に感動し、木々の芽吹きをめでて知らない名

前を一つでも覚えると嬉しくなります。でもいつの

間にか忘れてしまっている。そんなこの頃です。 

－５－ 

ま～ゆ会員にききました。 あなたの 

〝やってってみたいこと〟 
   はなんですか 



本を作りたい   

№130 建築よろず屋のヒデさん 

古希が見えてきたせいか、会報に連載した

『初めての海外旅行』を本にしたいと思い始め

た。本と呼ぶほどページ数がないので、冊子が

いいところ。まずタイトルを改題し『初めてのヨ

ーロッパ』とし、次いで当時撮影した写真を入

れて、「はじめに」をにゃんこ先生に書いて貰

い、「あとがき」には私の半生記を載せたい。 

そして、表紙は南ヨーロッパの国が分かる地

図に訪れた都市をプロットし、訪れた順番に矢

印でつないでいく、などと考えたら、楽しくなっ

てきた。 

さて、実現に向けて何

から手を付けようか。

まだ誰も書いてくれな

い「半生記」でも書き始

めるか。 

やってみたい事 №204 かっこう 

やっと見つけました。 

主人が認知症になり、特養に入居し、急に一人になりました。久しぶりにパソコンに向かい、昔や

っていたブログを見つけて読み返しました。 

昔は一懸命書いていたのだと自分で驚きました。メルアドが変わって自分のブログに入れませ

ん。現在の私は出来ない事がおおすぎ。 

免許を返納して足が無くなり、自由に動けない。これから何をやったら良いか考える時がきた。 

取り敢えず予定をたてた。バスと電車を使って自分で歩こう。サントミューゼの写真展の案内を

いただいた。泉合唱団の「歌声喫茶」コロナが治まったので再開。元いた自由塾のハーモニカのコ

ンサート。画家さんから「自由塾の作品展」の案内も。 

ま～ゆメール映画「生きる」大川小学校津波裁判、「ペーパーシテイ」（東京大空襲）上田映劇に。 

1 昨年 10 月につぶやいた ※毎日幸せを探そう！！（忘れていたことを思い出した。） 

毎日 ペタル踏み 300×２～3 回掃除モップ掛け歯磨き 3～4 回幸せを感じて記録する。     

新聞を読む斜面を書き写す ハーモニカ練習 （現在は退会した。） 

計画したがどれも実行出来ず。今私は人生の転機に来ています。 

毎日「幸せ探し」から始めたいと思います。  
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西洋占星術・ヒーリング №267 くらげ(水沢） 
● タロット・自然療法・不思議いろいろ 
● ま～ゆ会員は2割引。 

さらに半額までま～ゆ払い可能です。 
● 障害や不具合をお持ちの方の介護や 

お手伝いも、ま～ゆで承ります(介護福祉士) 
上田市中央東 1－19 

連絡先:090-2755-1383 

 

142号のテーマは  
〝思いがけず…〟です。 
人生いろいろ。 「思いがけず…」のあれ

これって誰にもあるのではないでしょう

か？何かのきっかっけで｢思いがけず○

○にはまってしまった｣｢思いがけず、こん

な○○にかかわってしまい…｣｢思いがけ

ず○○と遭遇、それからが…｣といった風

に、気軽に書いて寄せてください。 

  



死ぬ前にやっておきたいこと  №50 都々平  

心身の衰えを自覚せざるを得なくなってきて、いよいよ
・ ・ ・ ・

｢終活｣を考える段階に入ったような気

がしてなりません。やっておかなければならないことがいっぱいあります。でもそれは鬱陶しい思

いに駆られて体調を悪くするばかり。で、やってみたい願望を。 

病苦で動けなくなったりボケてしまう前で死期が近づいてきたときに、お世話になった方々にお

礼を述べるパーティー｢最後の晩餐｣を開きたい。 

そのタイミングが計りにくく、やり方も未知数で計画倒れの恐れ大ですが、一生に 1 度っきり、

ぜひとも実現させたいと願うのであります。 

そして、美しく死にたい。 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

やってもらいたいま～ゆ葬 
お墓いらない。もちろん戒名なんかイヤ。なのですが、業者が立てるプランに乗らない｢ま～ゆ

葬だったらいいんじゃないかな？｣との思いを深くしている私です。が｢葬儀って遺されたものが

やること｣で、あの世から｢ああせい、こうせい｣と指図すべきじゃないと気付かされました。だった

ら遺族の意向に任せればよさそうなものでしょうが、それでは気が済まないのが私の性分です。 

ではどんなやりかたで？と考えだすとかなり難問。ああでもない、こうでもないとまとまりませ

ん。やっぱり他人任せかな？最後の晩餐の頃合いを見て｢ま～ゆ葬プロジェクト｣を立ててほしい

なぁ。 

 

ありがとう真田有線放送   №71 トットチャン  

わが町では昭和 37 年 5 月に開始した有線放送施設今年の 3 月で終廃止になった。 

61 年間の歴史に幕を。 

と同時に私の関わってきた、おとぎの会の有線の朗読の話も終った。 

思えば長男の小さい頃本読みをしていた時、知人より有線で語りをしない?と声を掛けられ、そ

れが今日に至りその長男も 47 歳です。 

月日の流れを感じる。 

当時はデンスケという録音器材で収録し、発音・濁音・息つぎ・

音程はもちろん、本選びも難儀でした。 

心に残る一冊はトルストイの｢イワンのバカ｣です。 

又真田の民話「山遠家
や ま と う か

の 狐
きつね

｣を皆での群読は、声に一人ひとり

の個性があり楽しい作品になった。 

又自分の語りの最後に「今日の一句｣として自作の俳句を発表したり、「いつも有線聞いている

よ」の声掛けにどれほど励まされたことか。 

本との出会いで老人施設アザレアン・福祉法人かりがね 又小学校・保育園にもおじゃまし貴重

なひとときを皆と共有したことで学びと成長が実感できた。  

続けてこそ楽しい仲間と過ごせ、気がついたら浦島花子ならぬ恵子になっていた。 

あかりがひとつ消えた。しかしやりとげました。 

－７－ 

  



花で潤い  №７６ ぶんちゃん 
私は、ずっと花を趣味にしていました。たと

えば､ブリザード･アートフラワーーの作品は１

５年以上関わっていて毎年、長野東急で作

品展をおこなっています。豪華ですがお金が

かかります。数年前から自由塾のガーデニン

グ教室にはいりました。 

今までも、自治会内に花壇を作り、今は、

ビオラや水仙など春の花が咲き始めました。 

また、ま～ゆの皆さんには、昨年の１２月に

は､自然素材を使い１２月の誕生日プレゼン

トにスワッグをプレゼントしました。又､昨年の

１１月には、ダリアの球根を教室の方にばけつ

２杯ほどおわけしました。今年は生活クラブ

からの福島のひまわりの種を頂き育てます。

倒れないように､鳥にたべれないようにして

その種を又、福島に返さなければなりませ

ん。 

今年は挿し芽や種をまき又いろいろな花

に挑戦します。 

最近自治会で作っている花壇に、大きな､

又カラフルな風車をペットボトルで作ってい

ただきもう花の季節は、始まっています。又

ま～ゆには、野菜とハーブのブーケなど作っ

て持って行けたと思っています。 

～できることなら～  №1 ケセラ 
にゃんこ先生からイタリア語を学び始めてかれこ

れ１０年余。当初は軽い気持ちで始めあまり勤勉な

生徒ではなかったけれど、今では毎日ラジオ講座

を聞くほどになりました。しかし、未だに読むことは

おろか自由に話すことすらできずにいます。 

それでも言葉の面白さだけでなく、古くはローマ

帝国時代から続く地中海世界の文化・芸術の奥深

さに触れることで、ますますイタリアに興味を持ちま

した。何といっても地域ごとの食文化が豊かなのが

魅力です。 

できることなら、しばらくイタリアの田舎暮らしを

体験してみたい。観光では味わえない普通の人た

ちとのふれあいや暮らしぶりを見てみたいと思うよ

うになってきました。それには、第一に体力が大事。

次に知力。あとは財力かな？ 

日本画家の堀文子さんは、イタリア・トスカーナ

で一人暮らしを始めたのは、７０歳頃でした。イタリ

ア語が全くできなかったそうです。（英語はできた

のでしょう）私はすでに７０歳を超えていますが、可

能性は０ではないと一縷の望みも持っています。 

夢のまた夢になり

そうですが。『老女

よ、大志を抱け！』

です。 

－８－ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

怖いのは？                                       №４５ ばく  

Ａ この「ま～ゆ会報№１４０」の、ツバメの巣を襲うシマヘビの話を読んで、思い出したわ。幼かった息子

が言ったの、私が、蜘蛛が張った網を竹ぼうきで取り払おうとした時に「餌をとるために苦労して網

を張ったんだよ。こわしたらかわいそうだよ。」って 

Ｂ 男の子って、自分たちも命がけで狩りをしていた狩猟採集時代の DNA を引き継いでいるのかしら

ね。 

Ｃ  男の子女の子関係ないんじゃあないかしら。我が家の孫なんて、オオムラサキの一歳（いちれい→

→孵化から一回目の脱皮前まで）の幼虫がアリに捕まった写真を見て中学生の兄が涙ぐんでいる

のに、小学生の妹が「全部が成長したらエノキは葉を食べつくされてしまうよ。エノキは枯れて、オオ

ムラサキも食べ物がなくなって絶滅しちゃう。ちょうどよい数になるようになっているのさ。自然は必

要なだけしか食べないし、必要なだけしか残らないのさ。」って 

Ａ･Ｂ  お～！殺虫剤散布する人間の方が怖い？ 

Ｂ この「ま～ゆ会員に聞きました“守る„」に私が一番守りたいのは会報№１３７で書いた「小さな幸せだ

ってどうして書かなかったの？ 

ばく う～んどうしてだろう？ 

Ｃ 当たり前過ぎるとか、考えたんじゃあない。 

Ａ 当たり前のことをはっきり声に出す。しっかり伝える。「物言わぬ」のは楽だけれど、黙っていると黙殺

されるよ。大声の人の都合の良いように世の中が変わっていちゃうよ 

ばく それは怖いよ。 
 



－９－ －９－ 

 ま～ゆ寺子屋  

2 月 18 日、久しぶりに開催。講師は会報の落語でお馴染みのいっちゃさん。 
 

そもそもウイルスって何？から始まり、ウイルスと細菌

や動物の細胞の大きさ比較、ウイルスの防御と免疫の働

きなど本格的で理学的な内容。ウイルスの侵入に対し自

己免疫細胞が大事。免疫細胞を作る骨髄を鍛えるのが

大事とのこと。 
 

“コロナ禍と社会„では、ヨーロッパとアジアの感染率、

死亡率の国際比較や国によって生命観に違いがあるこ

と、コロナだけでなく帯状疱疹やヘルペスなど。各種ウイ

ルスによる後遺症も含めて今回のワクチン接種の功罪

に話が及びました。（日本はワクチン接種回数が異常に

多いそうです） 

さらに、コロナ関連費が 77 兆円、災害復興費が 32

兆円との比較からコロナ禍で特定の利益団体にお金が

行く仕組みも触れ

られました。 
 

ウ イ ル ス は

5,000 種以上ある

そうです。ウイルス

は人間にとって悪い働きだけでなく地球生態系を維持

するのに欠かせないものでもあるそうです。ウイルスと

人間は共存する関係でもあるということです。 
 

参加者からいろいろな質問、意見も出て、マスコミや政

府の発表を鵜吞みにしないために開かれた情報発信や

自由な話し合い学習の場が必要だと改めて思いました。 

 №1 ケセラ  

 

今回、いっちゃさんが、とても難しい話題を取り上げ

てくださったことに感動し感謝しています。 
 
ワクチンを打った方、打っていない方…それぞれの

考えで選んだ道で生きている皆さんに対して、誰もが

悲しまず、不安にならず、目指すべき方向が見えるよ

うな、共通の言葉を探していました。勉強会に参加し

て『みんなで免疫力を上げていこう！』で、いいと、答

えが出ました。 

 
そこまで、たどり着けると、また、ま〜ゆの皆さんの

活動が素晴らしいと思えます。 

自然農法による畑づくり、作物づくり、それを食すこ

と、行ってみたいところに行く、やってみたいことをみ

んなでやる、これらすべて、心と体が元気になって免疫

が上がることばかりです。 

 

№444 ながとも（永井智子） 
 

 

 

「このメール、いいなぁ」          №437 あやちゃん  

世話人会などの話し合いの場でかっとまんさんは、

その名の通りカット！カット！カット！ 

余計な言葉は回りくどく、分かりづらくなるので簡潔

にまとめる！という姿が日常。実際、大勢の人に言葉

を伝える時や、動きや流れをスムーズにしたい時には、

簡単かつ明瞭な指示はとても重要なこと。それは正解

ではあるけど、時に冷めた印象にもつながりかねませ

ん。 
 

これは 1 月 25 日、世話人会にまつわるエピソード。 

その日は早朝からの大雪で外出がままならない状

況。とても世話人会どころではない…。 

雪道の運転も危ないので、私とけんちゃんは世話人

会をお休みしました。 

そんな中でも世話人会に駆け付けた猛者は 4 名。

普段顔を見せる人が参加しなくても、こんな日だもん

仕方ないよね…と、前田夫妻を加えて計 6 名で世話

人会をしたそうですが、…翌々日になって世話人会

ML に、かっとまんさんからメールが届きました。 

『世話人会忘れてました。雪で道が混み動けないの

だろうと好意的に解釈して頂いていたようですが、た

だ忘れていただけです。朝、こんな時に外出するやつ

は馬鹿だなと思って、当日の予定表を見ないまま、気

づいたときは夕方で、犬の散歩時間になってました。ご

めん。河野孝志 （№147 かっとまん）』 
 

普段からさっぱりとしたイメージのかっとまんさん。 

実際に忘れていただけであっても、雪だから行けな

かったとか、他にかこつけた言い訳もできたはずなの

に、ただ「忘れた」という理由を正直に言う所。さらに

「こんな時に外出するのは馬鹿だな」と皮肉もちゃんと

添える所。 

なんかいいキャラだなぁと思い、このメールがとって

も愛おしくなったのでした。 

そして自分のキャラを隠さずオープンにして付き合

える関係性、それをま～ゆの中で築いている事が、何

よりいいなぁと思わせてくれたのでした。
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№462 しゅんさんこと 蒲生俊宣さん 
  

子供のころ 

しゅんさんは東京の杉並区の出身です。２００４

年長野大学に進学して上田に来ました。 

お母さんの実家が浦野にあり、長い夏休みに

はいつも浦野に来ていました。ですから周りの家

などはよく知っていたそうです。例えばけんちゃん

の家のイケダ電器さんとか。 

上田しいのみ会に就職 

長野大学を卒業して社会福祉法人上田しいの

み会に就職しました。 

２０１９年ひなちゃんに「みんなの家」に案内され

ました。ごんべえさんがうどんを打って、てんぷら

を揚げる人もいて、６０歳をゆうに越えた高齢者

がいきいき動いている姿に目を見張ったそうです。 

地域通貨 

２０２２年３月にあやちゃん、けんちゃんに勧め

られてま～ゆに入会しました。 

地域通貨については学生時代に竹内充さんが

やっていた『こみっと』、イクタルがあったので、お

およそ分かっていたと言います。「エンデの遺言」

の映画も見てあります。 

地域包括支援センター 

今しゅんさんは川西地域包括支援センターで

所長をしています。 

ま～ゆの活動を見ていると、まさにお年寄りの

生きがい作りをしている、といたく感じるそうです。 

フレイルという体を動かさなくなる、外へも出な

くなり、足腰が弱り、気持ちも落ち込んでふさぎ込

むという症状になりますが、ま～ゆの活動はお年

寄りの活力がいっぱいに発揮されていてすごいと

感じるそうです。 

免許を返納して運転ができない人の送り迎え

に地域通貨を使うと、白タク行為にならないそう

です。 

皆で仲良くして車の

送り迎えが頼めるよう

になるといいな。 

トランペット 

上田市消防団第 15 分団(東塩田)に所属して

いました。 

自宅は中塩田ですが、長野大学の時から消防

団に参加していたので東塩田だそうです。トラン

ペットをずっと吹いていて今は音楽隊副隊長とし

て活躍しています。 

去年のお花見の時は千曲公園で素晴らしい音

色を披露してくださいました。 

火事の時の出動や、技術の大会があって大変

な時もありますが、消防団の同世代の仲間との交

流は楽しいと話されました。 

しゅんさんの趣味 

バイクで霧ヶ峰などの高原に行くことが好き、

でもあの高原のビーナスラインを作るとき、自然

を壊すという反対運動があったとお母さんから聞

いていたそうです。実はミーすけは三井さんから

借りた本で、新田次郎の「霧の子孫たち」という本

を読んだばかりだったので、嬉しくなり、彼に本を

貸してしまいました。事後承諾で、三井さんすみま

せん。 

松本山雅のフアンで応援に行きます。 

たらいで魚を飼っています。水槽で魚を飼うこ

とは知っていますが、たらいと聞くのは初めて。ス

マホを見せてもらい納得しました。まさに大きなた

らいで中ではコイ、ドジョウ、ジンケン、タナゴ、ソ

ウギョなど。大きなコイもいることにびっくり。 

ま～ゆに望むこと 

今の活動を続けてほしい。お年寄りにはなくて

はならない活動をしていると絶賛しています。 

歯ブラシをください №204かっこう(古川) 

● ホテルや旅館でサービスの 

歯ブラシ・石鹸・タオルをください 

●  1点につき  1ま～ゆお払いします 

上田市十人 74-17   080-3417-3234 
ka3716jp@gmail.com 

 

甲田はきもの店      №39 甲田 

● ご利用金額の 10％まで｢ま～ゆ｣をお使い下さい 

● 靴、草履、下駄などの修理は20％まで使えます 

上田市中央4-6-24 

℡22-1272 
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お
う
。
熊
さ
ん
、
元
気
そ
う
だ
ね 

熊 
 

な
ん
た
っ
て
、
今
年
は
Ｗ
Ｂ
Ｃ
で
は
優
勝
す
る
し
、
気
候
が
良
く
て
桜
は
早
く

咲
い
て
い
る
。
こ
ん
な
良
い
こ
と
は
滅
多
に
な
い 

先
生  

ま
っ
た
く
だ
、
爛
漫
の
桜
の
下
で
飲
む
酒
は
格
別
だ 

熊 
 

コ
ロ
ナ
も
ど
う
や
ら
終
わ
っ
た
よ
う
で
、
長
屋
の
連
中
も
マ
ス
ク
し
て
い
る
が

少
な
く
な
っ
た 

先
生  

確
か
に
そ
う
だ
。
こ
れ
か
ら
マ
ス
ク
か
ら
解
放
さ
れ
て
あ
り
が
た
い
。
だ
が…

 

熊 
 

だ
が…

な
ん
で
す
？ 

先
生  

こ
の
コ
ロ
ナ
騒
ぎ
の
間
に
、
超
過
死
亡
が
極
端
に
増
え
て
い
る 

熊 
 

な
ん
で
す
？
そ
の
超
過
死
亡
っ
て
エ
の
は 

先
生  

厚
生
労
働
省
に
よ
る
と
、
あ
る
時
の
実
際
の
死

亡
数
が
、
例
年
の
同
時
期
の
数
値
か
ら
予
測

さ
れ
る
死
亡
数
を
上
回
っ
た
場
合
を
、
超
過

死
亡
の
発
生
と
定
義
す
る
そ
う
だ
。
例
え
ば
、

今
度
の
コ
ロ
ナ
の
よ
う
に
コ
ロ
ナ
が
流
行
る
前

の
年
の
死
亡
者
の
数
を
、
コ
ロ
ナ
が
流
行
し
た

後
の
死
亡
者
の
か
ら
引
い
た
数
を
超
過
死
亡

数
と
言
う
。 

熊 
 

で
、
そ
れ
が
ど
う
し
た
ン
で
？ 

先
生  

今
年
に
入
っ
て
、
そ
の
超
過
死
亡
が
異
常
に
高
い 

熊 
 

そ
れ
は
コ
ロ
ナ
で
亡
く
な
っ
た
人
が
多
い
か
ら
で
し
ょ
。
打
た
な
な
け
れ
ば
も

っ
と
多
い
。 

先
生  

も
し
そ
う
な
ら
、
コ
ロ
ナ
で
死
な
な
い
た
め
に
ワ
ク
チ
ン
を
打
つ
こ
と
を
勧
め
、

人
々
も
ま
た
ワ
ク
チ
ン
を
打
っ
た
の
に
、
な
ぜ
超
過
死
亡
が
多
い
の
だ
ろ
う 

熊 
 

ワ
ク
チ
ン
が
効
か
ん
か
っ
た
て
こ
と
か
な 

先
生  

そ
こ
が
問
題
だ
。
ワ
ク
チ
ン
と
超
過
死
亡
数

の
関
係
に
つ
い
て
は
二
つ
の
意
見
が
あ
る 

熊 
 

ど
ん
な
？ 

先
生  

一
つ
は
、
ワ
ク
チ
ン
と
超
過
死
亡
と
は
因
果

関
係
が
な
い
と
い
う
説
と
、
も
う
一
つ
は
、
ワ

ク
チ
ン
と
超
過
死
亡
数
の
間
に
は
関
係
が
あ

り
、
ｍ
Ｒ
Ｎ
Ａ
ワ
ク
チ
ン
な
ど
は
む
し
ろ
接
種

者
の
健
康
を
害
し
、
心
筋
症
な
ど
の
死
者
数

を
増
や
す
と
い
う
の
だ 

熊 
 

ワ
ク
チ
ン
を
打
つ
と
超
過
死
亡
が
多
く
な
る

と
い
う
こ
と
か 

先
生  

ワ
ク
チ
ン
の
副
反
応
で
、
心
筋
梗
塞
や
血
栓
が
出
来
や
す
く
コ
ロ
ナ
以
外
で

死
亡
す
る
と
い
う
考
え
方
だ 

熊 
 

そ
ん
な
ば
か
な
、
ワ
ク
チ
ン
を
打
っ
た
ほ
う
が
死
ぬ
率
が
高
い
な
ん
て
！
そ
れ

は
実
証
さ
れ
て
い
る
ン
で
？ 

先
生  

い
や
、
実
証
的
な
デ
ー
タ
は
ま
だ
認
め
ら
れ
て
い
な
い
。
し
か
し
、
世
界
の
学

者
の
中
に
も
そ
う
い
う
主
張
を
し
て
い
る
人
も
い
る
。
街
の
医
者
さ
ん
の
中
に

も
ワ
ク
チ
ン
の
副
作
用
と
超
過
死
亡
数
の
増
加
と
を
疑
っ
て
い
る
人
が
い
る
。

そ
し
て
、
そ
う
い
う
副
反
応
を
起
こ
し
た
患
者
の
家
族
が
、
ワ
ク
チ
ン
を
進
め

た
責
任
者
を
相
手
取
っ
て
訴
訟
を
起
こ
そ
う
と
し
て
い
る
と
い
う
動
き
も
あ

る
ら
し
い 

熊 
 

コ
ロ
ナ
騒
ぎ
は
ま
だ
終
わ
っ
て
い
な
い
の
か 
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動物たちの声になりたい その 50 №136 にゃんこ先生 

 

2015 年から始めたこの連載、はや 50 回目で

す。動物たちの声になりたいと心から願い続けなが

らも、やっているのはほんの些細なことばかり。国

内外のアニマルライツ関連の署名に協力したり、寄

付したり、パブコメを送ったり。 

この連載も意味があるのかなと思うこともありま

す。やめるのは簡単だけど、諦めは動物たちへの小

さな裏切りみたいで、だから続けます。 

東日本大震災から 12年経ちました。 

10 年が過ぎた時（今から２年前）にも同様のこと

を書きましたが、ここに繰り返します。 

東日本大震災で、東北 3 県では牛 662 頭、 豚

5,850 頭、鶏 454 万 9 千羽が死にました。福島

県での死亡数の正確な数字は把握ができません

が、震災前に警戒区域（当時）で飼育されていた牛

約 3,400 頭、豚約 31,500 頭、鶏約 63 万羽（保

護された牛約 800 頭以外は）死亡、または殺され

ました。 

工場畜産エリアは、川沿いや土地の低い場所な

ど、危険な場所に位置していることが多く、流され

た動物も多かったと考えられます。また、畜産動物

の建物は人間の建物のように建築基準法が適用さ

れておらず、倒壊も多かったでしょう。それでも生

き残った動物たちも、檻の中で、多くが餓死、衰弱

死したと考えられます。 
 

生産調整の名のもとに、税金で殺処分牛乳が売

れなくて余っている現在、乳牛を１頭殺すごとに 15

万円の補助金が出ます。政府は４万頭の殺処分を

目標にして、60 億円の税金を使うつもりです。 

2020 年に、卵が余った時には 1425 万羽の鶏

が殺処分され、酪農家と屠畜業者に 16 億 3 千万

円が支払われたそうです。 

どっきりカメラ？ 
アメリカのどこか屋外のホットドッグ売店で。  客

がホットドッグにかぶりついたとたんに、犬の写真

を見せます。「ほら、それ、この犬の肉だよ」と。客は

みな仰天して、口に入れたものを吐き出したそうに

したりします。でもこれは、どっきりカメラ風な仕掛

けで、犬を食べることは許せないのにどうして豚な

らいいの？という疑問を投げかける意図は全くな

さそうでした。 

肉の本当の持ち主だった豚の写真を見せられた

ら、客はどういう反応を示すのでしょうか。「それが

どうしたの？」それとも「食欲が落ちるからそんなも

の見せないで」？ 

同様のことをミルクの試飲でやっているのを見

たことがあります。それは実は犬の乳だよ、と言っ

て、客たちの反応を見て楽しんでいました。激怒し

ていた男性客もいました。 

気づかないふりはもうやめませんか。 

毎日、毎日、平均して２億２千万以上の畜産動物

（魚や甲殻類は含まれていません）が殺害されるの

が、今私達が生きている地球。 

毎日、毎日、270 万以上の畜産動物が殺害され

るのが、今私達が生きている日本社会。 

 そのほとんどが、動物らしい行動をすべて奪わ

れた苦痛のみの一生を送っています。 

すでにあなたは気づいているはずです。 

あなたの家族である犬と、あなたの食卓の上の

肉になった豚、どちらの命も等しく尊いものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

復活祭の不思議 

磔にされたキリストが３日後によみがえったこと

を祝う復活祭。今年は４月９日でした。 

永遠の命を祝うために、子羊の命を暴力で奪っ

て食卓に載せる日。平和の象徴である鳩のお菓子

と共に。 
 

ムツゴロウさんは、ライオンに指を噛み切られ

た時、「あの指はあの子にあげたんです」と言われ

たそうな。とても共感します。私もきっとそう言えま

す。痛いのはイヤですが。 

ムツゴロウさん、この世の動物たちの幸せの

ためにあちらの世界からどうか力を貸してくだ

さい！ 

 
 

コロボックル  (西山) №381 殿下  
オーガニック・フェアトレードの自然食品を 
25 年にわたって自宅で扱っています 

代金の１０％分 ま～ゆが使えます 

上田市古里 699-6 □P ２台ほど可能 

Tel  0268-27-3903 



(別所線) (レイラインバス) (徒歩) 

 

(徒歩) 

 

(バス) 

 

(バス) 

 

〆切り 6 月 20 日 
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    ま～ゆ・レク部 ぶんちゃんハヤチャン 
 

▷ 期日 6 月 25 日(日) 雨天の場合は見学コースを一部変更 あいそめの湯で入浴、昼食 
(入場料+食事代)  

▷ 持ち物 弁当・飲み物・敷物・お金・雨具・(温泉利用の方は入浴セット) 

※ お金は乗車賃のほかに 見学料 700 円・おさいせん・保険料 100 円 
 

▷行程 
 

上田駅≠≠≠≠≠≠≠≠  下之郷＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝前山寺・・・・・・あじさい小道・龍光院・塩野神社・ 
8:48   9:05…9:10 発         9:22 

 
 

中禅寺＝＝＝＝＝＝＝ 別所温泉駅 ・・・・・・ 安楽寺・(常楽寺) ＝＝＝＝ 下之郷≠≠≠≠≠≠  上田駅 
<昼食>12:43…12:53   15:15 発   15:43…16:23   16：40 

<  2 つのコースに別れます > 

温泉入浴・・・別所温泉駅≠≠≠≠≠≠≠≠≠≠≠≠上田駅 
 

▷電車賃・⊡上田駅から: レイラインチケットがお得 1240 円(当日限り電車+バス)    

⊡赤坂上から：230 円×2 ⊡大学前から：180 円× 2   下之郷から別途バス代 5００円   

▷集合は ⊡上田駅(別所線)からの方→レイラインチケット購入 

最寄り駅 ⊡大学前駅(車の方は無料 P あり) ⊡下之郷駅など 
 

▷申込み  
名前、TEL、生年月日、集合場所(例:赤坂上から) 

ぶんちゃん(メールまたは SNS で)090-2765-2758 ハヤチャン 090-2326-7176 

雨天コースの時は弁当いりません(14:30 上田着) 

※ 安楽寺まで行く方は 4km くらい歩きます(歩きやすい靴) 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

どちらも何という名の雲でしょうか？教えてください。№50 都々平  

俳 

句 

春
の
風
受
け
て
ほ
ほ
笑
む
ク
ロ
ッ
カ
ス 

み
つ
け
た
よ
春
の
つ
か
い
の
ふ
き
の
と
う 

カ
レ
ン
ダ
ー
薬
の
シ
ー
ル
目
に
留
ま
る 

短 

歌 

い
つ
か
き
た
道
を
戻
ら
ぬ
意
思
示
す 

 

憲
法
九
条
日
本
の
宝 

 

№
１ 

ケ
セ
ラ 

二
月
の
句 

手
が
伸
び
る
山
積
み
ケ
ー
ス
の
恵
方
巻 

三
月
の
句 

白
梅
や
満
開
な
れ
ど
も
名
残
雪  

№
130

ヒ
デ
さ
ん 

 

左は 3 月 1 日、常磐城

の清浄園から東方、し

なの鉄道線路寄りから

北の方に現れた雲で

す。整った形に見とれま

した。 

右は 4 月 16 日、

自宅から南方に見

たこともない形状

の雲を発見したの

で、消えないうちに

撮りました。 
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蚕都くらぶ ま～ゆ は  
  

★ ま～ゆ の参加入会方法  

✲ 参加される方は参加申込書に､会費を添えて会事務局に提出してください。 

✲ 会員になると次のものが渡されて､即ま～ゆ交換が可能になります。 

①  ま～ゆ通帳 ② 会員名簿 ③ 会 報 (偶数月発行) 

✲ 入会金1,500円(その年度の会費を含む) 

✲ 会費( 年間1,500円)は毎月10日のま～ゆ市(常会)等の会場使用料･会報作成費用･ま～ゆ通

信郵送料等に使われます。 

＊退会は自由ですが会費はお返ししません。また､ま～ゆ通帳を会に返却していただきます。 
 

★ ま～ゆ交換 の仕方  
① お助けは 知り合い又は寿限無(27-1230)に相談して その相手を見つけ 直接連絡します。 

 大勢に呼びかける｢ま～ゆメーリングリスト(ML)｣は大変有効で即効性があります。 

② あらかじめ交換条件を話し合いましょう。１ま～ゆ =１円を目安にお互いの合意で決めて

ください。 

③ 交換が成立したら､まず自分のま～ゆ通帳に記入してから相手と通帳を交換して､その通帳

の右の欄に署名をします。その後必ず「ありがとう」と言って握手をしましょう。 

④ 残高のプラスマイナスは気にせずに大いに活用しましょう。ま～ゆには富豪もサラ金地獄

もありません。 

⑤ 交換は個人個人の責任で行います。会員ひとり一人がお互いを尊重し信頼関係を大切に

することがま～ゆの原点です。 
 

★ 交流の場  

✲ 毎月10日に『常会 ま～ゆ市』を開きます。(会場は中央公民館等)  

ここでは会の運営･地域通貨の勉強や説明と会員の情報交換･呼びかけが行われ､｢モノ｣や

｢お助け｣の交換市があります。 
 
✲ 毎月20日に『廿日市』を開きます。(会場は室賀みんなの家) 

 一日ゆっくり過ごす場｢みんなの家｣で癒しの時間を楽しみましょう。運営委員の企画で

カルチャースクールも開かれます。 
 
✲ そのほかに､餅つき大会・お花見・生ビール大会・サイクリング等(思いつきも含めて)が

催されます。大いに交わりましょう。 
 
✲｢この指止まれ｣式 のプロジェクト(みんなの家･味噌作り等)にも参加して新しい発見をし

ませんか。 
 
✲ ま～ゆは人材の宝庫です。豊富な知識と技能を持ち合わせた会員を講師に､ま～ゆ寺子
屋が開かれます(随時)。ま～ゆ市の時にミニ寺子屋が開かれることもあります。 

 
✲｢手を挙げれば誰でも世話人｣です。 

毎月(不定期)の世話人会に気軽に顔を出してみましょう。 

会の運営をテーマに､✤常会ま～ゆ市のテーマと進行について ✤イベントの企画と役割

分担･進め方について ✤各プロジェクトの運営について ✤地域通貨“ま～ゆ„ のより良い

運用方法について ✤その他､問題が生じた時点で随時、自由に討議を行い、雑談･放談も

入った賑やかな会です。 
 
✲ インターネットで最新の情報を 

ホームページとメーリングリストで活発な情報交換が行われます。インターネットを活
用しましょう。 

 



大豆種播き 
✲ 日 時 ６月24 日（土） 

  ９時から お昼頃まで 

✲ 場 所 平井寺(大郷)の畑 

✲ 持ち物 軍手､日除け帽子､飲み物､ 

※ 雨天のときは変更あり。 

 
５月の ま～ゆ市 

１０日(水) 夜7 時～ 
中央公民館 

5月の  

21 日 (日)10：00～ 
13.15～  ドキュメンタリー映画 

〝もうひとつの明日へ〟上映会 
室賀 みんなの家 

 

６月の  

18 日 (日) 10 時～ 
室賀 みんなの家 

 

 
 会報に携わった人  

 編集長 前田光俊 

 記事 中尾幸正・小林綾子・前田美枝子・ 

 城下一秀 

 イラスト 竹内紀子(カット)・ 

 市村俊篤
よしとく

・市村啓峰
たかみね

(表紙) 

 写真 竹内秀夫・前田光俊 

 校正 竹内紀子・前田美枝子・曽田充・ 

前田光俊 

代 表  竹 内 秀 夫 

ま～ゆ 連絡先  前 田 光 俊 

 〒386-0041 上田市 秋和  503-6 
TEL  0268-27-1230 

ホームページ ま～ゆ で検索可(～に注意) 
http://mayu.lolipop.jp/santo/ 

 

 

 

http://mayu.lolipop.jp/sa

 
6 月の ま～ゆ市 

１０日(土) 13：30～ 
中央公民館 

街の気軽なマルチメディアショップ 

㈲ 伸和印刷   №57 中澤 

● ご利用金額の 10%まで「ま～ゆ」をお使いください 

● 今、流行りの自分史を作ってみませんか? 

● 会議資料作りに便利な、製本機能付き 

高速デジタルコピー機導入しました 

上田市国分１-７-12 

℡22-7710 Fax22-7718 

秋和 ま～ゆ田んぼの田植祭 
今年もにぎやかに田植えをしましょう  №2 ごんべえ 

日時 ６月3 日（土）午前９時から２時間程 

場所 秋和ま～ゆ田んぼ 

（秋和保育園北側。バイパスに向かって一本目の道沿い） 

配当    1回参加につき、ごんべえ米２kg 

持ち物  長靴、飲み物、田植のできるスタイル 

※雨天決行です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 予告     レクリエーションチーム企画 

  

期日 7 月 21 日 雨天中止 

筑波大菅平実験センターガイド付きで樹木園等⇒ダボ

スの丘で 昼食とレク菅清園 

(希望者)⇒菅平湿原遊歩道菅平高原自然館 

♣集合 10：30 実験   センター入口  

① バス利用 上田駅 8:55 発→菅平 10:20 着 

② マイカー可 (希望者)  

※今回はバス利用も目的の一つなので配車計画はな

し。 

♣持ち物 

・昼食・飲み物・シート 

・お金(バス:片道 500 円・自然館 200 円など 

※帰りバスは：ダボス 14:00 又は 15:05  

・バスの方は合計で 4～5km 位歩きます。 

※詳細は次号で 

AI と仲良しになりたい 

ChatGPT が急激に話題になってきました。 

なんでも話しかける(要求する)と、的確な答えを

出してくれる優れものなんだそうです。 

これって会報の編集に役立てられないだろうか？ 

日増しに進化しているようなので、仲良くなって手伝

ってほしいと熱望する都々平です。 


